



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 09.10. 2019

Das Protokoll ist noch nicht genehmigt, aber zur Veröffentlichung freigegeben.

Anwesend: 8 Pfarrgemeinderats-Mitglieder, Frau Deschauer, Vertreterin von St. Bernhard,
Entschuldigt: Frau Bienemann, Herr Braumiller, Herr Colner, Herr Heilmann, Herr Andreas Habersetzler, Frau Kellermann, Frau Dr. Klemenz, Herr Pimiskern, Frau Stadlmayer, Frau Vogl.

TOP 1 Der **PGR-Vorsitzende begrüßt** die anwesenden PGR-Mitglieder und eröffnet die Sitzung.

TOP 2 Das **geistlichen Wort** gestaltet Frau Fechteler mit dem Gedanken, dass Jesus Fischer zu seinen Jüngern berufen hat, weil Fischer bei ihrer Arbeit keine festen Wege benutzen.

TOP 3 Der Vorsitzende stellt die **Anwesenheit und Beschlussfähigkeit** fest.

TOP 4 Die **Tagesordnung** und das **Protokoll der letzten Sitzung** werden genehmigt.

TOP 5 Im Bericht aus der Pfarrei und dem Pfarrverband bedauert Herr Goller die Terminüberschneidungen in den Herbstwochen, insbesondere hinsichtlich der Ausflüge.

Diakon Stangl berichtet, dass für das Pastoralkonzept alle wesentlichen Punkte gesammelt sind, noch nicht ganz klar ist hinsichtlich der Pfarrei St. Magdalena die Historie und die Zusammensetzung der Gemeinde.

Im Kreis für Öffentlichkeitsarbeit wurde der Adventskalender auf den Weg gebracht, diesmal mit dem Thema „Begegnung“. Die drei Beteiligten der Pfarrei St. Magdalena haben ihre Beiträge abgeliefert.

Herr Trischler vom Erzbischöflichen Ordinariat fragte nach einem Besuch der Ankerzentrum-Dependence in FFB nach Kontakten zu anderen Religionsgemeinschaften. Frau Deschauer berichtet dazu, dass es in St. Bernhard vor Jahren Kontakte zur muslimischen Gemeinde gab, diese aber kein dauerhaftes Interesse daran hatte.

TOP 6 Themenschwerpunkt: Die Caritas als Haltung im Alltag: Diakon Stangl stellt einen Leitlinientext des Caritas-Arbeitskreises vor. Darin wird dargelegt, wie wichtig Aufmerksamkeit, Rücksicht und Wahrnehmung des Anderen im ganz konkreten Alltag ist. In einem persönlichen Gespräch erarbeiten die PGR-Mitglieder, wie schwer das heutzutage ist und wie sehr unser Leben von Hektik, Wettstreit, Ungeduld und Aggression gekennzeichnet ist.

TOP 7 Planung für das erste Halbjahr 2020 (auch im Hinblick auf den Kalender)

Die Termine der kfd sind schon an Frau Dr. Klemenz weitergeleitet, die Termine der Ministranten und der Senioren werden baldmöglichst festgelegt und weitergeleitet. Der Christenrat veranstaltet am 24.01.2020 um 19:00 Uhr ein ökumenisches Gebet für die Einheit der Christen in der Neuapostolischen Kirche. Die lange Nacht der Kirchen findet am 03.03.2020 ab 19:00 Uhr

statt, der Radler-Gottesdienst am 16.05.2020 um 16:00 Uhr vor der Freien Evangelischen Gemeinde.

TOP 8 Thema und Elemente des PGR-Gottesdiensts am 10.11.2019

Als Thema biete sich an: „Begegnung – Caritas im Alltag“. Elemente könnten sein ein Rollenspiel als Einstieg, selbst gestaltete Bitten zum Kyrie und zu den Fürbitten, eine „Aktion“ wie ausführlicher Friedensgruß, der nicht nur die Nachbarn in den nächsten Kirchenbänken einschließt; nach der Kommunion könnte ein meditativer Text das Thema zusammenfassen. Mit diesen Vorschlägen wird Kontakt mit Militärdekan A. Vogelmeier aufgenommen (andreasvogelmeier@bundeswehr.org, 08141/53601030).

TOP 9 Berichte aus den Gremien und Arbeitskreisen:

kfd:

11. bis 14. 10.2019 Kulturfahrt nach Meran mit Frau Dr. Klemenz

22.10.19 um 9:00 Uhr „Kaffee, Bibel und Croissant“ mit Frau Spörl im Sitzungszimmer, Pfarrheim St. Magdalena

11.11.19 Vesper in ST. Magdalena

16.11.19 kfd-Begegnungstag in Erding mit Workshops und Podiumsdiskussion mit Generalvikar Beer und Politikern. Es werden ca. 400 Teilnehmer erwartet. Anmeldeschluss ist der 16.10.19 über Frau Englert

Engelamt und Weihnachtsfeier sind in diesem Jahr nicht wie sonst am 1., sondern am 2. Advent, also am 08.12.19.

Missionskreis:

Frau Müller berichtet, dass der Verkauf der Kräuterbüscherl an Mariä Himmelfahrt 2020.- € Erlös erbrachte, der Verkauf von Brot und Äpfeln am Erntedankfest 590.- €

Am 05.10.19 sang auf Einladung des Missionskreises der Gospelchor Emmering im Gottesdienst.

Der Ausflug nach Kloster Weltenburg hatte 35 Teilnehmer.

Am 27.10.19, 9:30 Uhr gestaltet der Missionskreis den Gottesdienst zum Sonntag der Weltmission. Der Weihnachtsbazar findet in diesem Jahr dankenswerterweise in der Volkshochschule statt.

St. Bernhard: Frau Deschauer lädt zur Kirchweih am 20. 10 mit anschließendem Kirchencafé und Auszog'nen ein.

Senioren: Frau Bastian-Hagenhoff kann vom Herbstfest am 11. 10 im Theresianum berichten, das Thema war „Kastanien“, 60 Senioren nahmen teil.

Caritas: die Herbstsammlung ist dank der Mithilfe der Jugend gut gelaufen.

Bücherei: Frau Fechteler lädt zur Vorstellung neuer Bücher ein, am 22. 11. um 19:00.

Ministranten: Frau Kiemer weist darauf hin, dass am 24.11. Vollversammlung ist. Eine Gruppe der Ministranten nimmt an Jugendkorbinian teil. Einige Gruppenleiter fahren mit ihren Gruppen in den AirHop Trampolinpark München.

Firmvorbereitung: am 23.11. ist Auftakt zur Firmvorbereitung. In diesem Rahmen sollen sich die Firmlinge in umschriebenen Projekten engagieren, hier sind noch Ideen und Möglichkeiten gefragt (z. B. Mithilfe bei Fastenessen oder Verteilen der Adventskalender).

Christenrat: Im Zusammenhang mit der langen Nacht der Kirchen ist im Christenrat die Frage aufgetaucht, ob katholischerseits der Mitveranstalter der Pfarrverband Fürstenfeld oder eine einzelne Pfarrei ist. Im PGR stimmt man überein, dass in der Regel der Pfarrverband der katholische Veranstalter ist.

TOP 10 Verschiedenes: Frühstück nach dem Rorate-Gottesdienst ist am 1. und 3. Adventssonntag

Nächste Sitzung 28. 11. 19:30 im Sitzungszimmer
Geistliches Wort: Herr Pimiskern

gez.
Gerd Goller
Vorsitzender

gez.
Dr. Rupert Habersetzer
für das Protokoll